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Aos vinte e quatro dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e um, reuniram-se, via Skype, os 

docentes do Programa de Pós-Graduação em Educação, Mestrado Profissional, ofertado na Unidade 

Universitária de Campo Grande, Rodovia MS 080, s/n, para discutir a seguinte pauta:  

1. Solicitações: 1.1. Exame de Qualificação: Não houve solicitação; 1.2. Defesa de Dissertação: 

1. Ana Paula Nogueira - Profa. Dra. Celi Corrêa Neres; 2. Edineia da Silva Santos - Profa. Dra. 

Katia Cristina Nascimento Figueira 1.3. Prorrogação de Prazo: Não houve solicitação; 1.4. 

Aproveitamento de Atividade Complementar: 1. Francille Costa - Profa. Dra. Patrícia Alves 

Carvalho (2); 2. Marcos José Henrique - Profa. Dra. Patrícia Alves Carvalho (2); 3. Geshica 

Rodrigues Bernardo - Profa. Dra. Nedina Roseli Martins Stein (2); 4. Débora Lacerda - Profa. Dra. 

Vilma Miranda de Brito (1); 5. Danilo Meira Leite do Prado - Profa. Dra. Nedina Roseli Martins 

Stein (2); 1.5. Aproveitamento de Créditos em Publicação: 1. Patrícia Cardoso - Profa. Dra. 

Jaqueline Daniela Basso (1); 2. Geshica Rodrigues Bernardo - Profa. Dra. Nedina Roseli Martins 

Stein (2); 3. Roseli Simões Leal Gonzalez - Carla Vilamaina Centeno (1), Danilo Meira Leite do 

Prado - Profa. Dra. Nedina Roseli Martins Stein (2); 1.6. Aproveitamento de Prova de 

Proficiência: 1. Patrícia Cardoso - Profa. Dra. Jaqueline Daniela Basso; 2. Geshica Rodrigues 

Bernardo - Profa. Dra. Nedina Roseli Martins Stein, 3. Danilo Meira Leite do Prado - Profa. Dra. 

Nedina Roseli Martins Stein; 1.7. Aproveitamento de Disciplinas: Não houve solicitação; 2. 

Informes Gerais: Processo Seletivo 2021 (Prof. Walter Guedes); Data prevista para a prova de proficiência 

do NEL UEMS: abril, junho, setembro e novembro; 3. Deliberações: 3.1. Calendário de reuniões 

ordinárias do colegiado Profeduc: 24.03.2021-1ª Reunião Ordinária; 07.04.2021-2ª Reunião 

Ordinária; 05.05.2021-3ª Reunião Ordinária; 02.06.2021-4ª Reunião Ordinária; 07.07.2021-5ª 

Reunião Ordinária; 04.08.2021-6º Reunião Ordinária; 01.09.2021-7ª Reunião Ordinária; 

06.10.2021-8ª Reunião Ordinária; 03.11.2021-9ª Reunião Ordinária; 01.12.2021-10ª Reunião 

Ordinária; 3.2. Troca da editoração da Revista do Programa (Profa. Gabriela); 3.3. Prorrogação de 

prazo para realização do exame de qualificação da Turma de Ingresso 2020 (sugestão 10/12/2021) e 

defesa (sugestão 10/06/2022); 3.4. Processo seletivo de aluno especial 2021/1; 3.5. Início do 

Período Letivo/Aula Inaugural do Profeduc 2021/1; 3.6. Apreciação da distribuição de receitas do 

Profeduc/Convênio Funaepe (Prof. Marsiel); 3.7. Plataforma a ser utilizada pelo Profeduc para 

disciplinas e bancas (Prof. Frederico). A professora Erika iniciou a reunião cumprimentando a 

todos, agradeceu pela presença e já passou a apresentar o primeiro assunto da pauta. 1. 
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Solicitações: 1.1. Exame de Qualificação: 1. Nilzilene Paiz Flores Almeida/Profa. Dra. Leia 

Teixeira Lacerda, 2. Leandro Lima Amaro/Profa. Dra. Leia Teixeira Lacerda, 3. Sandro Martins 

Ayres/Prof. Dr. Walter Guedes da Silva, 4. Silvana Maria Batista/Profa. Dra. Bartolina Ramalho 

Catanante. Todas as solicitações foram aprovadas. 1. Solicitações: 1.1. Exame de Qualificação: 

Não houve solicitação; 1.2. Defesa de Dissertação: 1. Ana Paula Nogueira - Profa. Dra. Celi 

Corrêa Neres; 2. Edineia da Silva Santos - Profa. Dra. Katia Cristina Nascimento Figueira. Todas as 

solicitações foram aprovadas.1.3. Prorrogação de Prazo: Não houve solicitação; 1.4. 

Aproveitamento de Atividade Complementar: 1. Francille Costa - Profa. Dra. Patrícia Alves 

Carvalho (2); 2. Marcos José Henrique - Profa. Dra. Patrícia Alves Carvalho (2); 3. Geshica 

Rodrigues Bernardo - Profa. Dra. Nedina Roseli Martins Stein (2); 4. Débora Lacerda - Profa. Dra. 

Vilma Miranda de Brito (1); 5. Danilo Meira Leite do Prado - Profa. Dra. Nedina Roseli Martins 

Stein (2). Todas as solicitações foram aprovadas. 1.5. Aproveitamento de Créditos em 

Publicação: 1. Patrícia Cardoso - Profa. Dra. Jaqueline Daniela Basso (1); 2. Geshica Rodrigues 

Bernardo - Profa. Dra. Nedina Roseli Martins Stein (2); 3. Roseli Simões Leal Gonzalez - Carla 

Vilamaina Centeno (1), Danilo Meira Leite do Prado - Profa. Dra. Nedina Roseli Martins Stein (2).  

Todas as solicitações foram aprovadas. 1.6. Aproveitamento de Prova de Proficiência: 1. Patrícia 

Cardoso - Profa. Dra. Jaqueline Daniela Basso; 2. Geshica Rodrigues Bernardo - Profa. Dra. Nedina 

Roseli Martins Stein, 3. Danilo Meira Leite do Prado - Profa. Dra. Nedina Roseli Martins Stein. 

Todas as solicitações foram aprovadas. 1.7. Aproveitamento de Disciplinas: Não houve 

solicitação. 2. Informes Gerais: 2.1. Processo Seletivo 2021 (Prof. Walter Guedes). A professora Erika 

explicitou que o professor Walter faria a exposição das questões inerentes ao processo seletivo 2021 e passou 

a palavra para o docente, que pediu para a professora Keyla, membro da comissão representante da 

coordenação do programa, expor os pontos discutidos na reunião da comissão de processo seletivo, realizada 

na data de 23/03/2021. A professora Keyla explicitou os pontos discutidos na reunião e a necessidade de 

alterações na organização do processo seletivo, realizado de forma remota, para que algumas questões sejam 

otimizadas. Especialmente no que diz respeito à conferência dos documentos necessários para a inscrição ser 

realizada exclusivamente pelo corpo técnico administrativo do programa e gradativamente, conforme as 

inscrições vão chegando, para não sobrecarregar as técnicas administrativas; a disponibilidade do número de 

vagas de orientação para cada professor no edital ou não, entre outras necessidades de otimização do 

processo seletivo realizado de forma remota. Encerrada a discussão sobre o processo seletivo 2020/2021, foi 

deliberado pelo colegiado que a comissão de processo seletivo 2021/2022 será formada na próxima reunião 

de colegiado, a ser realizada em 09/04/2021. A coordenadora do programa agradeceu a comissão de processo 

seletivo pelas observações inerentes a organização e ao desenvolvimento de todo o processo seletivo 

2020/2021 de forma remota, o que foi um fato atípico, nunca antes ocorrido no programa, provocado pela 
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pandemia e informou que estas sugestões serão repassadas para a próxima comissão de processo seletivo 

2021/2022. 2.2. Data prevista para a prova de proficiência do NEL UEMS: abril, junho, setembro e 

novembro. A presidente do colegiado comunicou que a professora Aline, responsável pelo Nel, informou 

via e-mail que as provas de proficiência organizadas e realizadas pelo núcleo estão previstas para ocorrerem 

nos meses de abril, junho, setembro e novembro. 3. Deliberações: 3.1. Calendário de reuniões ordinárias 

do colegiado Profeduc: 24.03.2021-1ª Reunião Ordinária; 09.04.2021-2ª Reunião Ordinária; 

05.05.2021-3ª Reunião Ordinária; 02.06.2021-4ª Reunião Ordinária; 07.07.2021-5ª Reunião Ordinária; 

04.08.2021-6º Reunião Ordinária; 01.09.2021-7ª Reunião Ordinária; 06.10.2021-8ª Reunião Ordinária; 

03.11.2021-9ª Reunião Ordinária; 01.12.2021-10ª Reunião Ordinária. A professora Erika apresentou o 

cronograma anual de reuniões mensais do programa, discutido anteriormente no grupo de whatts app 

formado pelos docentes do Profeduc e enviado junto da convocação da reunião aos docentes. A presidente do 

colegiado informou também que as datas das reuniões estão intercaladas em datas que serão às quartas-feiras 

no período vespertino e em datas que serão às sextas-feiras no período matutino, para atender a solicitações 

de alguns docentes que justificaram que ministram aulas no período vespertino e se as reuniões ocorressem 

sempre as quartas-feiras nesse período eles não poderiam participar. A secretária acadêmica Marlúcia pediu a 

palavra e salientou que no período matutino ela não tem condições de participar das reuniões e lavrar a ata, 

porque o horário de trabalho dela é no período vespertino e ainda que ela quisesse colaborar com o 

programa, trabalhando no período da manhã, nos dias que houvesse reunião do colegiado, ela não poderia, 

pois o filho dela faz terapias de tratamento contínuo (terapia ocupacional e Fonoterapia) às sextas-feiras pela 

manhã e ela precisa leva-lo e aguardar até o término das sessões de terapia ocupacional e fonoterapia para 

retornar à sua residência. O professor Marsiel sugeriu que a reunião seja gravada e a secretária lavre a ata a 

posteriori se utilizando da gravação. Assim ficou deliberado pelo colegiado. Encerrada a discussão, o 

colegiado aprovou as datas conforme o cronograma apresentado, sem solicitar nenhuma alteração.35.2. 

Troca da editoração da Revista do Programa (Profa. Gabriela). A coordenadora do programa, professora 

Erika, passou a palavra para a professora Gabriela.  Mas ela estava sem microfone e não conseguiu falar. 

Então, a professora Leia pediu a palavra e explicou que as professoras Gabriela e Lucilene não trabalharam 

na editoração da revista do programa no ano de 2020, informaram que estariam assumindo o trabalho de 

editoração da revista a partir do ano de 2021 e ela continuou realizando os trabalhos de editoração da revista 

em 2020, os quais ela está realizando desde o ano de 2017. Após, informou que ainda não pagou a anuidade 

da Abec e que será necessário verificar junto ao programa o custeio dessa anuidade. A professora Erika abriu 

inscrição para candidaturas à editoração da revista. Não houve candidatos, nenhum docente se propôs a 

assumir a editoração da revista. A professora Gabriela enviou áudio no whatts app da coordenadora do 

programa confirmando a informação da professora Leia de que ela e a professora Lucilene não chegaram a 

assumir a editoração da revista e que ela não tem mais interesse em assumir os trabalhos de editoração da 

revista. 3.3. Prorrogação de prazo para realização do exame de qualificação da Turma de Ingresso 

2020 (sugestão 10/12/2021) e defesa (sugestão 11/06/2022). A professora Erika explicou que foi solicitada 
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prorrogação de prazo para qualificação da turma de ingresso 2020 e que foram sugeridas as datas de 

10/12/2021 para qualificação e 11/06/2022 para defesa. Após discussões o colegiado aprovou as datas 

sugeridas para prorrogação de prazos, conforme sugerido pelo corpo docente anteriormente. 3.4. Processo 

seletivo de aluno especial 2021/1. A professora Erika informou que o programa contou com 66 (sessenta e 

seis) inscritos com inscrições pagas e deferidas. A professora Keyla questionou sobre as indagações dos 

candidatos com documentação correta e inscrição deferida, mas não foi selecionado para cursar a disciplina 

escolhida porque foi classificado fora do número de vagas ofertadas na disciplina. O professor Walter 

Guedes suscitou a questão do item 1.5 do edital de processo seletivo para aluno especial e o colegiado 

discutiu e referendou que os candidatos serão classificados conforme os critérios do item “1.5. Terão 

prioridade de ingresso: I- o candidato que tiver participado do processo seletivo para aluno regular, 

obedecido a sua classificação final publicado no Edital de Resultado Final; II. o candidato que demonstrar 

vínculo com a educação básica;”. Após discussões o colegiado deliberou pelo levantamento do edital de 

processo seletivo 2020/2021 e a realização da conferência dos nomes dos inscritos pelos nomes dos 

candidatos classificados, porém reprovados, no edital de resultado final do processo seletivo 2020/2021. 3.5. 

Início do Período Letivo/Aula Inaugural do Profeduc 2021/1. A presidente do colegiado mencionou a 

aula inaugural ocorrida no ano de 2020, em que o professor Luiz, representante de área da Capes proferiu 

palestra e solicitou que o colegiado deliberasse sobra a organização ou não da aula inaugural para o início do 

ano letivo de 2021. O colegiado deliberou pela realização da aula inaugural. A seguir a professora Erika 

solicitou sugestões dos docentes de temas e de nomes de palestrantes. O colegiado deliberou pelo tema 

“Trabalho remoto em tempos de pandemia” e quanto ao palestrante os membros do coelgiado consultarão 

alguns docentes quanto a disponibilidade para realizar a palestra na data do início das aulas do programa, 

05/04/2021e socializar pelo grupo de whatts app composto pelos docentes do Profeduc. 3.6. Apreciação da 

distribuição de receitas do Profeduc/Convênio Funaepe (Prof. Marsiel). O professor Marsiel apresentou 

a tabela elaborada pela coordenação e socializada aos docentes junto com a convocação da reunião, com os 

valores que o Profeduc tem em conta, que está sendo administrado pela Funaepe e abriu para discussões. A 

tabela previa a divisão dos recursos em quatro campos: a) discentes – 9 mil; b) internacionalização do 

trabalho docente – 9,2 mil; c) publicação e pesquisa interventiva docente – 9,2 mil; d) revista – 2 mil. A 

professora Jaqueline sugeriu que seja inserida a obrigatoriedade de os discentes publicarem em revistas junto 

com seus orientadores, assim como está posto na publicação de livros. O professor Walter questionou sobre 

o qualis internacional para a revista, haja vista que existe revista internacional que não tem qualis e tem 

revista nacional que tem qualis “A”. E ainda sobre como será realizado o pagamento aos docentes e aos 

alunos dos valores referentes às publicações, porque existe a possibilidade de um artigo ser submetido e não 

ser aprovado para publicação e o pagamento ser exigido no ato da submissão. O professor Marsiel explicou 

que a questão da internacionalização é uma demanda observada na avaliação do curso junto à Capes. O 

professor Frederico explicou sobre a mercantilização das revistas e sugeriu que a avaliação dos artigos seja 

feita pelos pares dentro do programa e o investimento seja feito na publicação de um artigo do programa. E 
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sugeriu que fosse alterado o valor dos itens 2 e 3, juntando os dois itens em um e aumentando o valor de 9,2 

mil para 12mil, por exemplo. O professor Marsiel explicou que fez a tabela pensando em sanar o 

descontentamento dos docentes quanto às contemplações passadas, onde alguns docentes receberam mais 

cotas que os outros. Também declinou da avaliação dos artigos entre os pares visto que não haveria, devido 

ao tamanho do grupo, como fazer tal processo de forma a manter o sigilo das autorias dos produtos. A 

professora Erika esclareceu que o qualis é nacional, os periódicos internacionais não tem qualis e sim fator 

de impacto. O professor Walter afirmou que a ideia da tabela é excelente e a tabela é ótima, mas sugeriu que 

a tabela fosse amadurecida e rediscutida em outro momento a fim de ser aprimorada. Após as discussões o 

colegiado aprovou a sugestão do professor Walter de realizar outra reunião, em data a ser definida a 

posteriori e convocada via e-mail. 3.7. Plataforma a ser utilizada pelo Profeduc para disciplinas e 

bancas (Prof. Frederico). A professora Erika apresentou a pauta explicando que tem várias plataformas que 

podem ser utilizadas para ministrar as disciplinas do programa, mas o Profeduc não deliberou sobre qual 

plataforma será utilizada e passou a palavra ao professor Frederico. O professor Frederico explicou que é 

coordenador pedagógico na Diretoria de Educação à Distância (EaD) e que por isso tem a informação de que 

esta diretoria enviará CI para todos os coordenadores de cursos da Uems, solicitando que o curso adote 

somente uma plataforma para ministrar todas as disciplinas do curso, a fim de facilitar o acesso dos alunos a 

esta plataforma. Explicou ainda, que pelo Moodle é possível a Diretoria de EaD fazer todos os ajustes e todos 

os acessos necessários, enquanto que pelas demais plataformas é necessário fazer solicitação para a Dinf, 

entrar na fila e aguardar as providências por parte da Dinf para resolver algum eventual problema. A 

professora Erika sugeriu que seja utilizado o Meet para as aulas e o Moodle para a inserção de materiais, 

como ambiente virtual de aprendizagem. O colegiado referendou a sugestão da coordenadora do programa. 

Não havendo nada mais a tratar, eu Marlúcia Francisca de Oliveira Cavalhieri Martins 

___________________, lavrei a presente ata que vai assinada por mim e por todos os presentes, a 

fim de que produza os efeitos legais. 

 

Prof. Dr. Ademilson Batista Paes (Ausência justificada – aula no curso de Psicologia) 
Profa. Dra. Ana Paula Camilo Pereira (Ausente)  
Prof. Dr. Antonio Sales (Ausente) 
Profa. Dra. Bartolina Ramalho Catanante (Ausente)  
Profa. Dra. Carla Villamaina Centeno _________________________________________________ 
Profa. Dra. Celi Corrêa Neres (Ausente) 
Prof. Dr. Frederico Fonseca Fernandes ________________________________________________ 
Profa. Dra. Gabriela Di Donato Salvador Santinho _______________________________________ 
Profa. Dra. Iara Augusta da Silva_____________________________________________________ 
Profa. Dra. Jaqueline Daniela Basso __________________________________________________ 
Profa. Dra. Kátia Cristina Nascimento Figueira __________________________________________ 
Profa. Dra. Keyla Andrea Santiago Oliveira ____________________________________________ 
Profa. Dra. Léia Teixeira Lacerda ____________________________________________________ 
Profa. Dra. Lucilene Soares da Costa (afastamento Pós-doutorado) 
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Prof. Dr. Marcos Antônio de Oliveira _________________________________________________ 
Prof. Dr. Marsiel Pacífico ___________________________________________________________ 
Profa. Dra. Nedina Roseli Martins Stein _______________________________________________ 
Profa. Dra. Patricia Alves Carvalho___________________________________________________ 
Profa. Dra. Samira Saad Pulchério Lancillotti (Ausencia justificada)  
Prof. Dr. Walter Guedes ____________________________________________________________ 
Profa. Dra. Vilma Miranda de Brito ___________________________________________________ 
Prof. Dr. Rafael Fonseca de Oliveira __________________________________________________ 
Profa. Dra. Sirley Lizott Tedeschi ____________________________________________________ 
Discente Douglas Alves da Silva (Representante Discente) ________________________________ 
Discente Diniz da Cunha Silveira (Representante Discente) ________________________________ 
 
 
 
 

 
Profa. Dra. Érika Porceli Alaniz 

Coordenadora do Programa de Pós-Graduação em Educação 
Mestrado Profissional 

 


